

Le Canada et l'Union européenne

L'Union européenne

- L'Union européenne (UE) compte actuellement 15 États membres : l'Allemagne, l'Autriche, la Belgique, le Danemark, l'Espagne, la Finlande, la France, la Grèce, l'Irlande, l'Italie, le Luxembourg, les Pays-Bas, le Portugal, le Royaume-Uni et la Suède.
- Aujourd'hui, l'Union européenne fait concurrence aux États-Unis en tant que première économie mondiale. Avec sa population actuelle de 380 millions d'habitants, son vaste marché et sa production variée de biens et de services, l'UE comptait pour 27,6 p. 100 de l'ensemble du produit intérieur brut mondial en 2002, contre 33,4 p. 100 pour les États-Unis et 2,4 p. 100 pour le Canada.
- Le 1^{er} mai 2004, avec l'ajout de 10 États — Chypre, Estonie, Hongrie, Lettonie, Lituanie, Malte, Pologne, République tchèque, Slovaquie, Slovénie — l'UE aura une population de 452 millions d'habitants et un PIB de plus de 15,7 billions de dollars, soit 11,4 fois celui du Canada. Les États-Unis comptent 288 millions d'habitants et ont un PIB de 16,4 billions de dollars canadiens.

Les relations entre le Canada et l'Union européenne

- L'accord-cadre de 1976 entre le Canada et la Communauté européenne en matière de coopération commerciale et économique fut le premier du genre conclu entre la Communauté et un pays industrialisé. Cet accord constitue le principal fondement juridique sur lequel s'appuient les relations officielles entre le Canada et l'UE.
- Après les États-Unis, l'UE est le deuxième partenaire commercial du Canada et la deuxième source d'investissement étranger au Canada. Les échanges économiques bilatéraux Canada-UE totalisent plus de 97 milliards de dollars chaque année.
- Le Canada et l'Union européenne partagent des valeurs sociales communes. Ils collaborent étroitement à la recherche de solutions multilatérales à des problèmes mondiaux, et portent le même intérêt à la promotion d'un système commercial mondial libéralisé. L'UE est également un partenaire de premier plan en ce qui concerne les questions internationales en matière de politique, de socioéconomie et de sécurité.
- Aux niveaux des représentants politiques et des experts, le Canada et l'UE examinent régulièrement des questions d'intérêt commun, entre autres les